

Amicale des Anciens Elèves des Ecoles Normales d'Arras

PV Assemblée générale du 2 juin 2024

La Présidente déclare ouverte l'Assemblée 2024 et remercie les amicalistes de leur présence.

Deux invités à la tribune : Monsieur BESSIERE, directeur de l'ENG de 1957 à 1991 et Monsieur Pierre DUMAS promotion 78/80, président de la JPA du Pas-de-Calais.

Accueil par la Présidente Myriam MARTIN-HOLLEVOËT

« Bonjour à toutes et à tous et merci d'être là aujourd'hui. Nous avons dérogé à notre rituel du troisième dimanche de mai, mais festivités et jours fériés cette année nous y ont obligés. Mais le mois de juin n'est-il pas considéré comme l'un des plus beaux mois de l'année dans l'hémisphère Nord ? Synonyme d'été de chaleur, de joie, d'amitié et espérons-le aussi d'humanité. »

Remerciements

« Un grand merci à M. Leroy, Président du Conseil départemental, ainsi qu'à toute l'équipe de l'Hôtel du département qui, chaque année, met tout en œuvre pour que notre journée se déroule dans les meilleures conditions et qui nous offre le verre de l'amitié après cette Assemblée Générale 2024. Merci à toute l'équipe de l'Amicale qui s'active tout au long de l'année pour que vive le plus longtemps possible notre association. Et merci à vous toutes et tous de votre présence fidèle, de vos messages et de vos encouragements qui nous donnent un regain d'énergie pour essayer de faire mieux. Je remercie particulièrement un membre de notre équipe qui ne se représente pas Claude Sarrat : un pilier de notre Amicale qui a assumé les fonctions de vice-président, de trésorier-adjoint et qui a donné beaucoup de son temps pour l'élaboration des bulletins, des menus et j'en passe... »

Présentation des excuses et des décès

Notre Président d'honneur Jean-Marie Krajewski qui nous souhaite une belle journée. Jacques Mercier de la 49/53 qui nous envoie ce petit mot : «... vous prie d'excuser mon absence, que je regrette, tant j'aimais mon Ecole ». Guy Robillard de la 49/53 qui, de Strasbourg, nous souhaite une bonne AG et nous a envoyé également une photo. Alice et Claude Taillez qui nous envoient tous deux ce message : « Croyez que nous serions heureux de retrouver les derniers rescapés mais nos 186 ans cumulés deviennent lourds à porter... Amical souvenir à vous tous et vive notre école laïque ! ». Claudine Follez de la 59/63 qui nous a envoyé de nombreuses photos pour l'exposition et qui nous parle de souvenirs toujours aussi bouleversants. Michel Persiaux 68/73 qui d'Hendaye nous envoie ce mot : « Suis de tout cœur avec vous et je souhaite la pleine réussite de l'AG et du banquet ! »

Didier Martin, Francis Rochas, Christian De Bosscher, Bernadette Fouquart, Laurence Théron, Michèle Dellis, Thierry Spas, Bernard Demede, Bertrand Leflon. Ayons maintenant une pensée pour nos camarades décédés dont vous avez eu la liste dans le bulletin N°84.

A cette liste s'ajoutent ceux qui sont décédés depuis janvier 2024 :

- JACKY CABARET 60/64 décédé le 18 janvier
- JEAN-CLAUDE DEGARDIN 59/63 décédé le 13 février
- FRANCIS CARPENTIER 52/56 décédé le 25 février
- DANIEL TORIS 51/55 décédé le 9 mars
- PIERRE GOSSELIN 61/65 décédé le 22 mars
- GUY CHABE 69/74 décédé le 8 avril
- JEAN-FRANCOIS GUYO 55/59 décédé le 10 avril

Ainsi que

- ROBERT GRISELAIN 55/59 décédé le 28 novembre 2023
- GEORGES BASTIEN 61/65 décédé le 18 novembre 2023

Décès signalés par leurs fils.

Minute de silence

1) Approbation du procès-verbal de l'AG du 21 mai 2023 (bulletin N°84)

Le PV de l'AG du 21 mai 2023 est approuvé à l'unanimité.

2) Élection du CA

L'année 2024 voit le renouvellement de tous les membres du CA. A ce jour, deux nouvelles candidatures : Frédérique Vésely promo 81/84, Françoise Leroy-Gressier promo 77/79. Deux jeunes recrues ! Une démission : Pascal Dubuisson promo 77/79 et Claude Sarrat promo 60/64 qui ne se représente pas. Les autres membres du CA ont adressé leur demande de renouvellement. Donc une liste de 15 membres à soumettre au vote de l'Assemblée générale. Administrateurs : Barbier Gérard, Caudroit Jean-Marc, Czyzyk Francis, Delaby Hugues, Dreuille Jean-Claude, Godfroy Jacqueline, Guillemant Pascal, Leroy-Gressier Françoise, Martin-Hollevoët Myriam, Masson Alain, Pryfer Anne-Marie, Sagot Jacques, Spas Thierry, Thibaut Yves, Vésely Frédérique.

Vote de l'Assemblée : les 15 candidats sont élus à l'unanimité.

3) Allocution de la Présidente

« Nous voilà en 2024, une année déjà bien entamée, une année bien marquée par de tristes événements, par des violences en France et dans le monde. Espérons, comme je vous l'ai dit en janvier que l'on assiste très bientôt à un réveil de l'humanité ! Mais 2024 c'est aussi une année olympique pour nous, peut-être pas une forme olympique en ce qui nous concerne (grand âge oblige !). La flamme olympique poursuit son périple et arrivera chez nous le 3 juillet. Aujourd'hui 2 juin elle est dans les Deux-Sèvres. Nous aussi, amicalistes, nous avons notre flamme et elle voyage depuis 90 ans partout en France et au-delà des frontières : en Suisse, au Canada, à l'île Maurice, au Vietnam...Mais comment voyage-t-elle ? A travers notre esprit Normalien, à travers notre Amicale. Mais être amicaliste, qu'est-ce que c'est ??

C'est prendre conscience que nous avons tous le même vécu, nous sommes tous issus de la même grande Maison, nous avons tous eu la même formation et avons poursuivi le même idéal de transmission des valeurs. Comme le dit Jean-Louis, l'un de nos adhérents : tous issus du même CREUSET ! Alors comment l'entretenez-vous cette flamme ?? Par nos rencontres, nos sorties, par la communication que ce soit par mail, par téléphone ou par lettres, par notre site internet gardien de notre mémoire (grand merci à Jean-Claude Dreuille notre gardien attitré !). Nous l'entretenez également par notre bulletin que nous nous efforçons d'enrichir grâce à vous. Merci pour vos encouragements et vos témoignages à propos de cette parution annuelle, cela nous donne du cœur à l'ouvrage ! Je me permets d'en citer quelques-uns :

« les articles divers ont égayé mon week-end de grisailles...merci de faire perdurer les Hussards noirs de la République...j'en ai dévoré le contenu renouvelé avec beaucoup de bonheur... dévoré les articles qui nous parlent des anciens... merci de maintenir ce lien et cette appartenance à l'École Normale... sincères remerciements pour l'engagement à poursuivre les liens d'amitié entre les anciens combattants et combattantes de l'École publique...et quel bonheur de replonger dans cette ambiance et ces années dont nous gardons le meilleur souvenir et qui auront finalement orienté toute notre vie...Que l'association traverse le temps de nombreuses années encore pour transmettre ces valeurs qui aujourd'hui encore la carrière terminée, nous animent toujours autant... ».

Voilà, je pense que ces messages, parmi bien d'autres reçus, résument bien le pourquoi de votre présence aujourd'hui. Ce bulletin c'est un moyen de maintenir la communication entre nous et nous nous engageons à le poursuivre, merci à toute l'équipe et à vous pour vos participations.

Comme vous avez pu le lire dans le bulletin N°84 ces liens d'amitiés ont débuté il y a bien longtemps en 1914 avec le « club des bons amis ». Alors continuons ensemble à maintenir cette flamme et soyons optimistes **peut-être** que les jeunes générations pourront l'entretenir à leur tour. Notre président Emmanuel Macron n'a-t-il pas annoncé en avril dernier, lors de sa visite dans une école parisienne, une réforme de la formation des enseignants, un master professionnalisant présenté comme « l'École Normale du 21ème siècle » ??

Notre École Normale n'a **peut-être** pas fini d'exister !! Alors normaliennes, normaliens continuons de nous connaître, de nous reconnaître, soyons confiants et entretenons la flamme ! Merci de votre attention. »

4) Rapport moral par le Secrétaire Jean-Marc CAUDROIT

« OUI, notre Amicale a 90 ans cette année et elle ne fait pas son âge, n'est-ce pas ?

Ah bien sûr pour rester jeune, elle se soigne, se réunit, s'active, se déplace, va à la rencontre des autres et surtout reste à leur écoute. D'ailleurs ses adhérents le lui rendent bien. Les mots sympathiques reçus en font foi et la confortent. Un grand Merci à tous pour vos retours. Myriam, notre **présidente**, en a repris le flambeau en 2020. Bien avant cette période de **Jeux olympiques** qui approche, le flambeau, la torche brûle toujours dans le chaudron AAEEN Arras. Ravivée par la fusion des 2 amicales, cette flamme est alimentée par un site Web actualisé, des projets annuellement renouvelés, des sorties culturelles diversifiées, un bulletin enrichi par des rubriques notamment « A la rencontre de nos adhérents », « Du côté de nos artistes », « Nos collègues ont du talent » appréciées de tous.

Un rappel des sorties :

7 octobre 2023 : Louvre-Lens avec exposition sur les animaux fantastiques et visite de la brasserie Page 24.

16 mars 2024 : théâtre dans le cadre du « 3ème Printemps des Arts » à Farbus.

En partenariat avec l'association « Les Gohellans », l'AAEEN a sollicité la « Compagnie du Reste ici ». Christiane Calonne et Jacques Dupuich nous ont transportés avec talent dans un univers imaginaire via « Une pugnité d'contes ». Un spectacle qui a conquis le public...Merci à nos deux collègues.

Le 12 octobre 2024 : Piscine de Roubaix : visite du musée et repas, visite de la villa Cavrois à Croix. Date limite d'inscription fixée au 1^{er} septembre.

Merci à toute l'équipe qui met en œuvre ce travail. Pour ce faire le Bureau et le CA se réunissent de manière régulière et vous pouvez retrouver en détail les CR sur le site tenu avec rigueur et passion par Jean-Claude et non plus dans le bulletin. Seul le PV de l'Assemblée générale y sera dorénavant inséré. Rappel rapide des dates depuis l'AG du 21 mai 2023 : CA du 8 juin 2023, Bureau du 8 novembre 2023, Bureau du 12 janvier 2024 et CA du 21 février 2024. D'autres réunions de travail se sont tenues dans le courant de l'année pour organiser et mettre en place nos activités. Un CA est programmé le mercredi 19 juin pour entériner les décisions prises en AG. Comme chaque année, fin janvier, un courrier a été adressé aux responsables des 9 promos (4-9) à l'honneur en 2024 (5 mails et 1 par voie postale).

44-48, 49-53 (plus de responsable), 54-58 HOCHART Paul, 59-63 VANDEMBROUCQ Daniel, 64-68 BARBIER Gérard, 69-74 CZYZYK Francis, 79-81 PREMSL Sylvie, 74-76 MAGNIEZ Jean-Paul (courrier). Un courrier leur a aussi été adressé par la présidente en début d'année. La réussite de notre journée de rencontre annuelle dépend de la participation effective de chacun.

Jean-Marie Aumard, pièce maîtresse du Club photo d'Anzin, assure la couverture photos de la journée. Remerciements à notre photographe.

Le listing des envois est mis à jour régulièrement, ce qui fait chuter le nombre de retours de bulletins.

De 5 l'an dernier, on passe à 3 : adresse incomplète ou n'habitant plus à l'adresse indiquée.

Il s'agit de :

Bernard MORGENTHALER, Albert FACON, recontactés par mail par Francis CZYZYK. Pas de mail pour Michel WEYER de la promo (54-58). Nous informer de tout changement d'adresse postale ou mail de collègues que vous connaissez. Merci de votre attention et excellente journée à tous. ».

En 2025 l'AG est prévue le 18 mai. Promos à l'honneur en 2025 (5-0)

Le CA se réunira le 19 juin 2024 pour élire le bureau et entériner les décisions prises ce jour par l'Assemblée.

Le rapport moral est soumis au vote de l'assemblée et approuvé à l'unanimité.

5) Bilan financier 2023/2024 par le Trésorier Francis CZYZYK

Solde au 20/05/2023 24509,85 € (CCP : 3018,92 € ; Livret : 21490,93 €)

DEPENSES		RECETTES	
Bulletins, enveloppes, étiquettes et affranchissement	2 926,22 €	Cotisations (415)	6 391,00 €
Banquet/réalisation menus	3 061,85 €	Intérêts financiers	722,27 €
Frais de correspondance	644,60 €	Banquet (59)	2 360,00 €
Frais de déplacement	361,06 €	Sortie Valloires (23)	920,00 €
Frais financiers	149,22 €	Sortie Louvre-Lens(16)	911,54 €
Gerbes (AG, 11 novembre)	150,00 €	Sortie théâtre (30)	150,00 €
Photos et envoi	113,46 €		
Assurance MAIF	77,03 €		
Frais de fonctionnement	496,05 €		
Sortie Valloires	1 330,35 €		
Sortie Louvre-Lens et brasserie	1 285,50 €		
Sortie théâtre	350,00 €		
TOTAL	10 945,34 €		11 454,81 €
Excédent exercice	509,47 €		
TOTAL	11 454,81 €	TOTAL	11 454,81 €

Solde au 01/06/2024 : 25019,32 € (Compte courant : 2806,12 € ; Livret : 22213,20 €)

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

6) Présentation du site web par Jean-Claude DREUILLE

Une présentation du site est projetée sur grand écran, Jean-Claude explique et montre son utilisation, notamment comment entrer dans les différentes rubriques à partir d'exemples précis de recherche. Une démarche pédagogique incitative à l'utilisation fréquente du site. Pour l'alimenter et le mettre à jour régulièrement, n'hésitez pas à transmettre à Jean-Claude tout document que vous jugerez utile. Rappel de l'adresse du site : aaeena.ovh

Un remerciement particulier à Bruno PETIT (accès au site qu'il a créé) et à Pierre LAMPIN qui fournit régulièrement de nombreux documents. La Présidente remercie Jean-Claude pour son efficacité et le technicien du CD pour l'aide apportée lors de cette AG.

7) Questions et interventions diverses :

Intervention de Monsieur BESSIERE, membre honoraire de l'Amicale : « *Etat de l'école aujourd'hui* »

On peut se satisfaire du travail qui a été fait depuis 50 ans malgré les critiques et un discours souvent peu favorable. Les résultats des écoles et lycées s'inscrivent dans la moyenne de l'Union européenne tous systèmes éducatifs confondus.... L'intégralité de l'exposé sera à retrouver sur le site.

Intervention de Pierre DUMAS, président de la JPA 62 :

Jeunesse au Plein Air est une confédération de 38 organisations laïques engagées pour l'accès de tous les enfants aux vacances et aux loisirs éducatifs collectifs (12 dans le Pas-de-Calais). Ses valeurs de base sont la laïcité, la solidarité et la citoyenneté. La JPA soutient financièrement les départs en séjours éducatifs (classes de découverte, colonies) et encourage toutes les formes de mixité, le vivre ensemble et l'accueil des jeunes en situation de handicap. Retrouver l'intégralité de l'intervention sur notre site.

Hugues Delaby donne les dernières informations concernant la prise de photos et les commandes.

Clôture de l'Assemblée générale à 12h 30.

Le secrétaire Jean-Marc Caudroit